

# Pobreza espiritual y cultural

Señor Director:

Para comprender una de las razones de la pobreza espiritual y cultural por la que atraviesa Chile, recomiendo leer "Especial PAES carreras con mayor empleo 2030", del matutino Las Últimas Noticias del 28 de noviembre de 2023.

En el listado "las carreras con más salida laboral" no salen mencionadas las siguientes carreras: música, teatro, artes plásticas, literatura, filosofía ni teología. La con mayor empleabilidad: química y farmacia, ingeniería y medicina.

En el gráfico "reporte de sueldos de las 40 carreras universitarias con más alumnos", no salen mencionadas las mismas carreras que en el listado anterior. Las que salen mencionadas con mayores salarios son medicina e ingeniería en minas; la mencionada con más alumnos es psicología, y las peores remuneradas, las pedagogías.

Panorama desolador porque muestra que la sociedad chilena ha puesto la esperanza en la ciencia y en la técnica y no en el pensar filosófico, en las artes, en la cultura, en la transmisión del conocimiento, y menos en la fe. Eso es empobrecer al ser humano y el tejido social porque la racionalidad humana es científica, ética y estética a la vez, y con profundo anhelo de trascendencia.

Esta información ayuda a comprender el porqué de la deshumanización de la vida a todo nivel.

**+FERNANDO CHOMALI**

Arzobispo electo de Santiago